



El consejero de Sanidad entrega diplomas en el Centro de Transfusión a 150 jóvenes promotores de la donación de sangre

Casi un 27% de los donantes madrileños son jóvenes, dos puntos más que en 2012

- El incremento se produce a pesar de que la población entre 18-30 años ha disminuido en Madrid un 1,3%
- En enero-mayo de 2017 ha habido en total 110.400 donaciones de sangre, un 1,5% más que en el mismo periodo de 2016.

14 de junio de 2017.- La Comunidad de Madrid, a través del Centro de Transfusión, ha agradecido hoy a los donantes madrileños su generosidad con motivo del Día Mundial del Donante de Sangre. Este año se ha dedicado esta fecha especialmente al donante joven, que representa en Madrid un 26,7% del total de donantes, dos puntos más que en 2012 (24,5). En el acto, el consejero de Sanidad, Jesús Sánchez Martos, y la gerente del Centro de Transfusión, Luisa Barea, han entregado diplomas de reconocimiento a más de 150 alumnos entre 11 y 15 años que participan en proyectos para la promoción de la donación de sangre.

Durante el año 2016, 51.141 jóvenes entre 18 y 30 años acudieron a donar sangre en la Comunidad de Madrid. Una cifra que representa el 26,7% del total de donantes de ese año, 191.054. Este dato supone un incremento progresivo de dos puntos alcanzado a lo largo de los últimos cuatro años. En 2012, el porcentaje de jóvenes donantes llegó a su punto más bajo, un 24,59% tras una caída de diez puntos que se inició en 2006.

Dicho incremento porcentual de los más jóvenes es para el Centro de Transfusión una noticia muy positiva ya que son el futuro de la donación. La base de donantes necesita renovarse continuamente para sustituir a aquellos que por edad ya no pueden donar.

La recuperación del donante joven se ha producido a pesar de que la población joven ha caído en Madrid un 1,3% desde 2012 y se ha producido un envejecimiento del perfil del donante. En concreto, los mayores de 51 años han pasado de representar un 19,8 a un 22,1% en el mismo periodo.

Durante el año 2016 se realizaron 249.292 donaciones de sangre en la Comunidad de Madrid, un 0,3% más que en 2015. En lo que va de 2017, incluido mayo, son 110.400, un 1,5% más que en el mismo periodo del año



anterior (108.718). Unos datos que han permitido cubrir todas las necesidades de sangre de los hospitales y que el Centro de Transfusión agradece a los madrileños por su generosidad y compromiso.

MENSAJEROS DE LA DONACIÓN

El acto celebrado en el Centro de Transfusión ha estado dedicado a más de 150 alumnos que han participado en Proyectos de Aprendizaje y Servicio para promocionar la donación de sangre. Pertenecen a 3º de ESO de los IES Miguel Catalán (Coslada), Vega del Jarama (San Fernando de Henares) y Cardenal Cisneros (Alcalá de Henares), además de los alumnos de 6º de Primaria del CEIP El Olivo (Coslada) y han recibido un diploma en reconocimiento a su labor.

Estas campañas escolares duran meses y terminan con un Maratón de donación en el hospital de su zona. Desde 2014, los alumnos han diseñado carteles, marca páginas y letreros publicitarios, han grabado vídeos y cuñas de radio, y han realizado batucadas, *flashmob*, bicipromoción, decoración en los hospitales y regalos artesanales para los donantes, entre otras iniciativas.

En estos proyectos participan también de manera directa, facilitando a los alumnos recursos y talleres para la elaboración de materiales, los ayuntamientos de esas localidades (Coslada, San Fernando y Alcalá de Henares), los hospitales de referencia de la zona (Hospital del Henares y Hospital Príncipe de Asturias) y el propio Centro de Transfusión.

Los proyectos escolares que comenzaron en Coslada hace cuatro años han contribuido a aumentar la donación de sangre habitual en el Hospital del Henares más de un 55%. El Maratón del Hospital Príncipe de Asturias promocionado por alumnos del IES Cardenal Cisneros por primera vez este año, ha conseguido un 51% de nuevos donantes en la jornada del Maratón.

Por último, estos proyectos son una vía para la concienciación de los más jóvenes, que hoy son “mensajeros de la donación” y mañana serán futuros donantes de sangre.